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Ich bin in der Stadt Bamberg zu Hause. 

 

 

 

Warum ich in Bamberg wohne. 

Vor mehr als 30 Jahren habe ich das Abitur gemacht.  

Das Abitur ist ein Schul-Abschluss. 

Das Abitur ist der beste Schul-Abschluss in Deutschland. 

 

Ich habe das Abitur in der Stadt Schweinfurt gemacht.  

Danach wollte ich in einer anderen Stadt leben.    
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Viele Schul-Freunde sind in eine andere Stadt gegangen.  

Die andere Stadt war oft weit weg. 

Einige Schul-Freunde sind in ein anderes Land gegangen. 

Das andere Land war oft sehr weit weg. 

 

Ich bin nach Bamberg gegangen. 

Die Stadt Bamberg ist nicht weit weg von der Stadt Schweinfurt. 

 

 

 

Das ist für mich wichtig gewesen. 

Ich habe in Schweinfurt im Sport-Verein mit-gearbeitet.  

Ich habe 2 Gruppen geleitet. 

Deshalb bin ich oft von Bamberg nach Schweinfurt gefahren. 
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Ich bin in Bamberg auf die Universität gegangen. 

Das spricht man so: U-ni-wer-si-tet. 

Ich habe dort meine Ausbildung gemacht.  

Die Ausbildung an der Universität heißt Studium. 

Das spricht man so: Schtuu-dii-jumm. 

Ich war in Bamberg Student. 

 

 

 

Danach bin ich aus Bamberg weg-gegangen.  

Ich habe in einer anderen Stadt gearbeitet. 
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Vor mehr als 20 Jahren bin ich nach Bamberg zurück-gekommen.  

 

Das kam so: 

Mein Freund hat in einer anderen Stadt gearbeitet. 

Ich habe auch in einer anderen Stadt gearbeitet. 

Die Stadt Bamberg ist in der Mitte von den beiden Städten.  

Der Weg auf die Arbeit ist für uns beide gleich weit gewesen. 

Mein Freund ist eine Stunde gefahren. 

Ich bin auch eine Stunde gefahren. 

 

 

 

 

Ich bin gerne nach Bamberg zurück-gekommen. 

Denn ich war früher gerne in Bamberg Student.  
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Darum ist die Stadt Bamberg besonders.  

 

Die Menschen benutzen auch andere Namen für Bamberg.  

Die Namen beschreiben Bamberg. 

Hier kommen ein paar Beispiele: 

Die Menschen sagen zu Bamberg Bier-Stadt.  

Weil in Bamberg viel Bier gebraut wird.  

Die Menschen trinken das Bier im Sommer auf dem Bier-Keller. 

Der Bier-Keller ist ein Bier-Garten.   
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Die Menschen sagen zu Bamberg Klein-Venedig. 

Venedig ist eine Stadt in Italien. 

Das spricht man so: We-ne-dig. 

Die Häuser stehen in Venedig im Wasser.  

Die Menschen sagen:  

Bamberg sieht aus wie Venedig. 

Der Grund dafür ist: 

Durch Bamberg fließt ein Fluss.  

Einige Häuser stehen im Fluss.  
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Die Menschen sagen zu Bamberg Kaiser-Stadt. 

Kaiser Heinrich der 2-te hat in Bamberg gelebt. 

Kaiser ist der Titel für eine Art König. 

Der Kaiser hat mehr Macht als der König. 

Das war vor mehr als 1-Tausend Jahren. 

 

 

Die Menschen sagen zu Bamberg Dom-Stadt. 

Der Dom ist eine sehr große Kirche. 

Kaiser Heinrich der 2-te  

hat den Dom in Bamberg gebaut.  

Der Dom ist auf einem kleinen Berg. 

Sie können den Dom überall gut sehen.  
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Die Alt-Stadt von Bamberg ist Welt-Kultur-Erbe.  

Welt-Kultur-Erbe bedeutet zum Beispiel:  

Die Stadt ist sehr alt. 

Die Stadt hat besondere Gebäude. 

Die Gebäude müssen gut geschützt werden.  

Welt-Kultur-Erbe ist eine besondere Auszeichnung.  

Nur wenige Städte auf der Welt sind Welt-Kultur-Erbe. 

 

 

 

Die Menschen sagen zu den Bewohnern von Bamberg Zwiebel-Treter.  

Der Grund dafür ist:  

Früher haben viele Gärtner in Bamberg gelebt.  

Die Gärtner hatten ein Feld mit Gemüse. 

Das waren oft Zwiebeln.  

Sie sind bei der Arbeit auf die Zwiebeln getreten. 

Dadurch wurden die Zwiebeln sehr dick. 

Heute gibt es auch noch viele Gärtner in Bamberg.  
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